



SUMARIO

Editorial	P.1
Un año caminando con Jesús y María.	
Camino Formativo	P.2
Santidad y cotidianeidad.	
Entrégate - Confía - Sonríe	P.5
Carta del Rector Mayor Padre Ángel Fernández Artime.	
Formación aspirantes ADMA	P.6
7. Los laicos participamos en la Asociación	
Noticias de Familia	P.7
- Sicilia: XVI Jornada Mariana ADMA.	
- Polonia: Congreso Nacional de ADMA.	P.8
- Filipinas: Celebración del Consejo Nacional de ADMA y de su Fundación.	P.9
- XLI Jornadas de Espiritualidad de la Familia Salesiana: <i>publicado el</i> <i>cuaderno de síntesis</i> .	P.9
- IX Congreso de María Auxiliadora 2024: <i>inscripciones</i> .	P.10

EDITORIAL

UN AÑO CAMINANDO CON JESÚS Y MARÍA

Queridos amigos y amigas de ADMA:

Henos aquí al final de este año formativo y pastoral que con la fiesta de María Auxiliadora el 24 de mayo, de la Consolata el 20 de junio y después de los últimos encuentros y actividades que preceden al descanso estivo, llega a su conclusión.

Podemos, pues, tomarnos un momento para hacer individualmente, en familia o como asociación, una pequeña revisión.

En primer lugar, queremos dar gracias por lo mucho recibido en este año: los nuevos grupos formados en el mundo, los nuevos asociados, el regalo de nuestros sacerdotes y nuestros guías, las pequeñas y grandes gracias que hemos recibido muchos de nosotros, el don de la fe. Como Don Bosco no debemos nunca dejar de agradecer y de maravillarnos por los dones que el Señor nos concede por intercesión de su Madre.

Después, queremos preguntarnos: ¿cómo ha sido nuestro camino en este año? ¿Nos hemos acercado más al corazón de Jesús y de María? ¿Nuestros grupos han puesto siempre en el centro la relación y ese estilo sencillo que ha inspirado a Don Bosco la fundación de ADMA? Más aún, ¿hemos dado pasos en la comunión y el intercambio? ¿Nuestra pertenencia y formación a ADMA nos ha llevado también a dedicarnos al apostolado y al servicio?



Muchas otras preguntas podríamos plantearnos, no para juzgarnos los unos a los otros o para hacer una evaluación humana de nuestra actividad, sino solo para crecer en la fe, acompañados por la misericordia de Dios.

Es grato, pues, hacer una pausa y retomar el hilo de nuestro camino: este año desde septiembre hasta hoy hemos intentado ir a lo esencial, a la raíz de nuestra pertenencia, y de nuestra fe, acercándonos a las fuentes más profundas de la espiritualidad cristiana, salesiana y mariana.



Lo hemos hecho, en primer lugar individualmente, poniendo en el centro nuestra vida interior, pero después, teniendo presentes a los asociados y a tantos grupos agregados a ADMA Primaria, haciéndonos acompañar de la Palabra de Dios, de Don Bosco y de San Francisco de Sales.

Hemos hecho un itinerario de 12 etapas, todas ellas de un valor inmenso: redescubrirse como hijos y sentirse amados por Dios para iniciar y cultivar después, la relación con Él en la oración y crecer todavía más en la entrega y confianza en el Señor, aun en las dificultades, alimentarnos con el inmenso don de la Eucaristía, aprendiendo como María, a hacer todo por amor, redescubrir la alegría, ejercitar nuestras virtudes, ir al encuentro del Padre y a su abrazo en el sacramento de la reconciliación, imitar a María en sus actitudes y, en fin, permanecer unidos a Dios en lo cotidiano.

Ahora, durante el verano y en la pausa de las actividades pastorales y del trabajo, procuremos encontrar un pequeño espacio para reflexionar y repensar el camino hecho. Dejémonos guiar por María, pidámosle que nos lleve allí donde nuestro corazón ha vibrado, que nos haga volver sobre nuestros pasos hasta el punto donde el Señor nos espera para recobrar fuerza en su abrazo y continuar el camino a nuestro lado.

Renato Valera, Presidente ADMA Primaria.

Alejandro Guevara, Animador Espiritual ADMA Primaria.

CAMINO FORMATIVO

SANTIDAD Y COTIDIANEIDAD

Dios es el "Concretissimus". Existe, vive y ama eternamente. Se revela en el cuerpo y en la historia de Jesús. Obra incesantemente en la creación y en la redención mediante su Espíritu. Envuelve y penetra todos los corazones, y establece una relación única con cada uno de sus hijos. Ve muy bien dónde nos encontramos y lo que necesitamos, nos ayuda verdadera y sabiamente, tiene siempre presente el fin primero y último por el que nos ha creado: modelar en notros los rasgos de su Hijo, llevarnos lo más posible a su estatura y plenitud. Oigamos a san Pablo:

"Porque en Él habita la plenitud de la divinidad corporalmente y por Él habéis obtenido vuestra plenitud". (Col. 2, 9-10)

"Que Cristo habite por la fe en los corazones; que el amor sea vuestra raíz y vuestro cimiento, de modo que así, con todos los santos, logréis abarcar lo ancho, lo largo y lo alto y lo profundo, comprendiendo el amor de Cristo, que trasciende todo conocimiento. Así llegaréis a vuestra plenitud, según la plenitud total de Dios". (Ef. 3, 17-19).

Lo concreto de Dios es el motivo por el que los santos saben ser concretos, y concretos significa cotidianos. La cantinela de todos los santos es siempre la misma: se hace uno santo haciendo la voluntad de Dios en el momento presente, el único tiempo del que disponemos. Radicalmente con Clara Lubich: ya que la caridad es el valor supremo, por eso "¡en el amor, lo que cuenta es amar!". Sencillamente, con



Don Bosco: "age quod agis", haz bien lo que estás haciendo. También porque si no haces así, se abren peligrosas distancias entre el decir y el hacer, entre la oración y la vida, entre el amor de Dios y el amor al prójimo, cosas todas que debilitan y comprometen el itinerario de fe.

1. Praticar

Es esencial convencerse de que lo que más cuenta no es el saber, aun siendo importante, sino el gustar y el practicar. Jesús lo ha dicho paladinamente: "No todo aquel que dice Señor, Señor, entrará en el reino de los cielos, sino aquel que hace la voluntad de mi Padre que está en el cielo" (Mt. 7, 21). Y también: "el que obra la verdad se acerca a la luz, para que se vea que sus obras son según Dios" (Jn. 3, 21). En coherencia con la enseñanza del Señor, también San Pablo y Santiago afirman cosas semejantes. El primero dice que lo que cuenta es "la fe que obra por medio de la caridad" (Gál. 5,6). El segundo "que la fe sin obras, está muerta por dentro", porque "lo mismo que el cuerpo sin aliento está muerto, así también la fe sin obras está muerta" (Sant. 2, 17-26).

Esto es algo que el hombre, en su condición de criatura, ya intuye: se conoce verdaderamente no de oídas, sino por experiencia; se conoce verdaderamente lo que se ama, no lo que se observa imparcialmente. Más aún, puesto que el amor es intercambio, dar y recibir, conocemos verdaderamente no lo que recibimos pasivamente, sino lo que interpretamos activamente. Lo mismo puede decirse de nuestra libertad: es sana cuando actúa según la voluntad de Dios, no cuando es indecisa o arbitraria. Aquí Jesús, como siempre, es el modelo: "mi alimento es hacer la voluntad del que me ha enviado y realizar su obra" (Jn. 4, 34).

Lo que vale para una criatura racional y libre, vale con mayor razón en el plano de la fe. En el que hay que secundar incesantemente la acción misteriosa de Dios que está siempre actuando para nuestra salvación y plenitud. Por consiguiente, hay que rezar "sin jamás cansarse" (Lc 18,1) y vivir siempre en la presencia y en la unión con Dios. No se hace uno santo amando intermitentemente: santidad y trabajo cotidiano. Es un poco como afirma Jesús de sí mismo: "mi Padre actúa siempre y también yo actúo" (Jn 5,17) de aquí procede el ideal de la vida de gracia: morar en Jesús y obrar en Jesús, sabiendo que Jesús mora y obra en nosotros. De esto se deduce el daño que pueden hacer el miedo

y la inercia, en cuanto apartan del vivo diálogo con Dios y paralizan la acción, de modo que Dios no puede realizar toda aquella fecundidad que quisiera realizar en nosotros.

2. Crecer en las virtudes

Así pues, *la práctica no puede ser discontinua y ocasional.* El Evangelio apela a la conversión radical, a la entrega total, a la confianza y la fidelidad, a la constancia y a la perseverancia *"con vuestra perseverancia salvaréis vuestras almas"* (Lc. 21, 19). Por esto la vida cristiana es crecimiento en las virtudes cardinales —la justicia, la templanza, la prudencia y la fortaleza — y en las virtudes teologales — la fe, la esperanza y la caridad. La idea de virtud es significativa: es la estabilidad y la facilidad en obrar el bien y crece con la repetición de actos virtuosos. ¡No hay, pues, santidad sin cotidianidad!

El bien aislado "no merece la pena", no unifica la personalidad, no la fortalece, no la hace confiada y atendible, responsable de sí misma y de los demás, con frecuencia llena el ánimo de desconcierto, de desagrado, de sentido de culpa y de lamentos, porque el ideal de la vida es conformarse a Jesús, asumir sus rasgos interiores. Si entonces la práctica del bien no es diaria, el alma pierde su fuerza de ánimo, la voluntad se reduce a la vanidad, la moral tiende a la pereza, la fe no se convierte en "devoción".

Claro que el crecimiento en las virtudes es el resultado conjunto de la Gracia de Dios y del esfuerzo del hombre. En este sentido no hay mística sin ascética, no hay vida nueva sin la muerte del hombre viejo, no hay fecundidad sin mortificación. Es significativo que la invitación de Jesús al seguimiento diga explícitamente que tenemos que llevar "diariamente" la propia cruz. Como diciendo:

"Ser concretos significa ser cotidianos".







hay cosas en nosotros mismos y en los demás que requieren vigilancia y paciencia continuas, cosas de las que no puede uno deshacerse como si tal cosa.

3. Pedir el pan cotidiano

La mejor sugerencia del

Señor para vivir práctica y diariamente el Evangelio está recogida en el "Padrenuestro", que es la regla de la oración cristiana. El creyente declara que quiere "hacer la voluntad de Dios en la tierra como en el cielo" es decir, perfectamente bien y pide la ayuda del "pan cotidiano", es decir de aquello que sirve para vivir bien el momento presente. No aprovecha acumular, aprovecha el "traficar", hacer circular los talentos, o sea, los dones y encargos que Dios nos ha confiado. Esto libera al corazón de recuerdos y expectativas desordenadas, de recriminaciones y preocupaciones y lo dispone a amar ahora. La esencialidad del pan cotidiano no oprime al corazón y mantiene el ánimo despreocupado respecto a los juicios de los demás y ayuda a vivir bajo la mirada de Dios, confiando en su providencia. En la óptica salesiana esta actitud esta compendiada en el lema programático "¡Da mihi animas caetera tolle!".

Bien visto, pedir a Dios demasiado o demasiado poco es falta de fe. La cuestión es adherirse a la voluntad de Dios y pedir los medios necesarios para realizarla, ni más ni menos. Pedir demasiado como el hijo menor de la parábola, es escasa conciencia filial, escasa confianza en la providencia. Un hijo o una hija de Dios viven "despreocupados" porque quieren obedecer y al mismo tiempo, pueden pedir, sabiendo que no están solos ni abandonados, sino escuchados y acompañados. En cuanto se sale de la confianza filial en el amor del Padre, se vuelve uno preocupado: las obras no se apoyan en Dios y todo pesa sobre nosotros.

Pedir el pan cotidiano es realizar la primera bienaventuranza, el primer modo de ser felices: ser "pobres de espíritu" (Mt. 5, 13), cumplir la Escritura cuando dice: "maldito quien confía en el hombre, que busca el apoyo de las criaturas, apartando su corazón del Señor... Bendito quien confía en el Señor y pone en el Señor su confianza. Será un árbol plantado junto al aqua... en el año de seguía no se inquieta, ni dejará, por

eso, de dar fruto" (Jer. 17, 5-8).

Una de las mejores sugerencias espirituales para vivir una santidad cotidiana es la de Clara Lubich en su librito sobre "El Arte de amar". La santa aconseja pasar de una persona a otra "sin dejar recovecos", y dice que lo contrario sería señal de poca humildad: si permanece cualquier cosa en el corazón, quiere decir, en efecto, que una persona es para nosotros demasiado importante, o que nosotros nos consideramos demasiado importantes para ella, y esto no está de acuerdo con la "castidad de Dios".

4. Optimismo salesiano

Muy útil es evitar lamentaciones: mortifica inútilmente el pensamiento y la acción. Recientemente lo ha recomendado el papa Francisco, pero se trata de un típico rasgo del carisma salesiano: actuar en santa alegría y cultivar un sano optimismo. Fundamentalmente el cristiano no es ni mundanamente optimista ni mundanamente pesimista, porque cree en la victoria del bien, pero conoce la potencia del mal, conoce el poder del Resucitado y el logro de los santos, pero tiene siempre presente las insidias del Enemigo y el fracaso de muchos. El cristiano sabe muy bien que la vida cristiana es un combate espiritual.

Con todo existe un "estilo" cristiano por el que es posible hablar de "optimismo" y evitar el "pesimismo". La Regla de vida de los Salesianos dice así:

«El salesiano no se deja abatir por las dificultades, pues confía plenamente en el Padre: Nada te turbe, solía repetir Don Bosco. Inspirándose en el humanismo de san Francisco de Sales, cree en los recursos naturales y sobrenaturales del hombre, aunque no ignora su debilidad. Capta los valores del mundo y no se lamenta del tiempo en que vive; aprovecha todo lo que hay de bueno, especialmente si gusta a los jóvenes. Está siempre alegre, porque anuncia la Buena Noticia. Difunde esa alegría y sabe educar en el gozo de la vida cristiana y en el sentido de la fiesta: Sirvamos al Señor con santa alegría». (Const. 17).

Sobre el justo pesimismo mundano y sobre el justo optimismo cristiano, se ha expresado, atinadamente el Papa francisco dirigiéndose a los Salesianos:

«Muchos corren el riesgo de una actitud pesimista ante todo lo que les rodea y no solo respecto a las transformaciones que se dan en la sociedad, sino también en relación a la propia Congregación, a



los hermanos y a la vida de la Iglesia. Esta actitud que acaba por "boicotear" e impedir cualquier respuesta o proceso alternativo, o bien para hacer emerger la postura opuesta, un optimismo ciego, capaz de disolver la fuerza y la novedad evangélica, impidiendo aceptar concretamente la complejidad que las situaciones requieren y la profecía que el Señor nos invita a llevar adelante. Ni el pesimismo ni el optimismo son dones del Espíritu... Ni adaptarse a la cultura de moda ni el refugiarse en un pasado heroico, pero ya desencarnado... Ni pesimista ni optimista, el salesiano del s. XXI es un hombre lleno

de esperanza porque sabe que su centro está en el Señor, capaz de hacer nuevas todas las cosas... Ni triunfalistas ni alarmistas, hombres y mujeres alegres y esperanzados, no automatizados sino artesanos, capaces de mostrar "otros sueños que este mundo no ofrece, de dar testimonio de la grandeza de la generosidad, del servicio, de la pureza, de la fortaleza, del perdón, de la fidelidad a la propia vocación, de la oración, de la lucha por la justicia y el bien común, del amor por los pobres, de la amistad social"»

(Christus vivit, 36).

ENTRÉGATE - CONFÍA - SONRÍE

CARTA DEL RECTOR MAYOR DON ÁNGEL FERNÁNDEZ



Hoy la familia vive una época muy delicada y necesita ayudas extraordinarias para su formación, su desarrollo y el ejercicio responsable de su tarea educativa. En este contexto se reaviva la importancia de tener una Pastoral Familiar y Juvenil abiertas la una a la otra y caminando juntas.

En la Carta de identidad carismática de la Familia Salesiana (n. 16) leemos:

"especial atención se da a la familia, lugar primario de evangelización, destinado a preparar a los jóvenes al amor y a la acogida de la vida, primera escuela de solidaridad entre las personas y los pueblos. Todos están comprometidos en garantizarle dignidad y solidez para que se convierta, de forma cada vez más evidente, en una pequeña "iglesia doméstica".

También la Asociación de María Auxiliadora se ha renovado en esta perspectiva y considera cada día más, la presencia de familias y parejas jóvenes que bajo la guía de María comparten un camino de vida, que incluye formación, comunicación y oración. María es Madre y Maestra de educación para llegar a ser esposos y padres. ADMA es un sostén en la vocación de los esposos, una gran ayuda para la



educación de los hijos. El proyecto de la Asociación considera a las familias según una visión que involucra a toda la familia. Es el hilo que entrecruza en un bordado el camino de los padres con el de los hijos. En efecto, observando rezar y compartir la fe a los padres, los hijos aprenden a vivir en familia, en la presencia de Jesús y María. Los padres, observando a los hijos, se convencen cada vez más de que el testimonio de la fe es el don más hermoso que les pueden dejar en herencia, la herencia más rica que les pueden dejar. Hoy en día ninguna familia puede estar sola. Es necesario caminar para "ser Familia de familias", compartiendo las alegrías y llevando juntos pesos y fatigas, con algunas atenciones:

- Poner en el centro al Matrimonio y Jesús en el centro del Matrimonio;
- · Asegurar el primado de la Gracia,
- Experimentar cómo la oración se convierte en caridad.

Es fundamental el acompañamiento espiritual de cada uno y de las parejas, con la presencia de sacerdotes, de consagrados y de los mismos esposos que han hecho un hermosísimo camino de vida familiar conyugal, cristiano y salesiano, y que se convierten en guías preciosos en el camino de la fe, compartiendo experiencias de Dios que está en el corazón de su vocación y misión.

Andrea y Maria Adele Damiani



FORMACIÓN ASPIRANTES ADMA

7. LOS LAICOS PARTICIPAMOS EN LA ASOCIACIÓN

El séptimo capítulo del itinerario formativo que ADMA Primaria de Turín Valdocco propone a los aspirantes, hace referencia a los artículos 10 y 11 del Reglamento, y trata de la *participación activa y corresponsable* de cada uno en la vida de la Asociación.

La Asociación vive del compromiso e implicación de cada socio: es necesario querer vivir concretamente la adhesión a ADMA, sentirla como cosa propia, con una participación activa en todas sus expresiones. La llamada a formar parte de ADMA exige una respuesta libre y motivada, madurada bajo la acción del Espíritu y con la ayuda de María Auxiliadora, con el acompañamiento de los responsables. Cada uno está llamado a participar con espíritu de comunión y colaboración en las reuniones y diversas actividades y a ofrecer la propia disponibilidad en los compromisos y responsabilidades a las que está llamado

Todos los bautizados católicos, con al menos 18 años, pueden pedir pertenecer a la Asociación. Cada Grupo local pone especial cuidado en acompañar a aquellos que pueden estar llamados a formar parte de ADMA. El itinerario de formación debe seguirse de modo especial, para que la adhesión no sea algo formal o superficial, sino convencida y querida. El año de preparación exigido, sea vivido con intensidad y fidelidad, en el conocimiento del espíritu y del Reglamento, cultivando este camino como respuesta personal y responsable a un don y a una llamada de María Auxiliadora. La manifestación de la adhesión a ADMA, durante una celebración en honor de María Auxiliadora, es sólo el inicio de un camino: se requiere el empeño constante, expresión de una opción de vida en el espíritu y en la misión salesiana.



La asociación local se preocupa de la formación permanente de los socios y organiza localmente actividades e iniciativas en sintonía con el Reglamento. Alimentando el sentido de pertenencia y estimulando el compromiso espiritual y apostólico de cada uno. Todo socio, a su vez, contribuye a las necesidades de la propia Asociación.

A lo largo del año se proponen diversos momentos fuertes de pertenencia, abiertos a todos: encuentros mensuales de formación doctrinal, de celebración o adoración eucarística, posiblemente el 24 de cada mes día de la conmemoración de María Auxiliadora; una jornada mariana anual; la participación en momentos de celebración o encuentro de la Familia Salesiana; ejercicios espirituales; procesiones, peregrinaciones, días de retiro, y otros encuentros según la programación local.

Cada encuentro tiene tres características:

- 1) Encuentro de fraternidad, mediante momentos de comunión, de intercambio, de comunicación;
- 2) Encuentro de crecimiento en la fe mediante el itinerario de formación;
- **3) Encuentro de oración eucarítstico-mariana** con la celebración eucarística, la Adoración al Santísimo Sacramento y el rezo del Rosario.

Precisamente por el carácter popular de la Asociación, todo encuentro está abierto a todo aquel que quiera participar. Este hecho subraya también el valor de ser "levadura", sobre todo para quien desea abrirse a una experiencia de fe más cuidada o para quien está buscando el sentido de la vida.

La práctica anual de los Ejercicios Espirituales constituye un momento fuerte de renovación, favoreciendo la escucha y la mediación de la Palabra, la purificación del corazón y el discernimiento espiritual.

Un aspecto muy importante de ADMA es que es una Asociación de laicos.

El Reglamento de ADMA, presenta en el Apéndice algunos criterios que Juan Pablo II señaló a todas las agregaciones de laicos para ser, a todos los efectos, partícipes de la comunión y de la misión de



la Iglesia. En síntesis, son los siguientes:

- El primado de la vocación de todo cristiano a la santidad:
- la responsabilidad de confesar la fe católica, acogiendo y proclamando la verdad sobre Cristo, en obediencia a la Iglesia;
- el testimonio de una comunión sólida y convencida, en relación filial con el Papa y con el Obispo de la iglesia particular, en la "estima mutua de todas las formas de apostolado de la Iglesia";
- la conformidad y la participación en el fin apostólico de la Iglesia, o sea, "la evangelización y la santificación de los hombres y la formación cristiana de su conciencia";
- el compromiso de una presencia en la sociedad humana que, a la luz de la doctrina social de la Iglesia, se ponga al servicio de la dignidad integral del hombre.

La adhesión a estos criterios de clesialidad produce frutos concretos que acompañan a la vida y a las obras de las diversa formas asociativas: el gusto renovado por la oración, la contemplación, la vida litúrgica y sacramental, la animación para el florecimiento de las vocaciones, la disponibilidad de participar en los programas y actividades de la Iglesia; el compromiso catequístico y la capacidad pedagógica en formar a los cristianos, el impulso a una presencia cristiana en los diversos ambientes de la vida social y la creación y animación de obras caritativas, culturales y espirituales; el espíritu

de desasimiento y de pobreza evangélica para una, cada vez más generosa caridad, con todos; la conversión a la vida cristiana o la vuelta a la comunión de bautizados "lejanos".

Este reclamo a la laicidad de la asociación, hay que considerarlo en todos los niveles, especialmente a nivel local. En efecto, por una parte, sigue existiendo una tendencia a identificar a la Iglesia con la jerarquía, olvidando la común responsabilidad y misión del Pueblo de Dios. Por otra, persiste también la tendencia a concebir al Pueblo de Dios según una idea puramente sociológica o política, olvidando la especificidad de este pueblo, que solo será tal en la comunión con Cristo.

Es necesario que en respeto a las vocaciones y a los roles de los consagrados y de los laicos, se promueva gradualmente la corresponsabilidad de todos los miembros del Pueblo de Dios. Esto exige un cambio de mentalidad, particularmente respecto a los laicos, reconociéndoles no sólo como "colaboradores", sino realmente como "corresponsables" del ser y del obrar de la Iglesia, de modo que se favorezca y consolide un laicado maduro y comprometido. La primera responsabilidad de la Asociación es pues, de los mismos miembros de ADMA. Ellos serán los protagonistas de una animación cualificada y eficaz que les ayudará a desarrollar plenamente su vocación laical.

Gian Luca y Mariangela Spesso

NOTICIAS DE FAMILIA

XVI Jornada de ADMA de Sicilia



El 16 de abril de 2023, en el Santuario de María Auxiliadora de Ali Terme se celebró la XVI Jornada mariana de ADMA de Sicilia. Participaron en ella más de 300 personas miembros de ADMA y gracias a la eficaz entrega del consejo general siciliano, a cuyo frente estaba Salvador di Maio, se pudo vivir un precioso momento de fe compartida. En el evento participó también una pareja de ADMA Primaria de Valdocco, en señal de unión y de comunicación de un itinerario común.

Se inició la jornada con el rezo del Rosario, siguiendo



los saludos del presidente Inspectorial Salvatore di Maio, y del Consejo; a continuación, la bienvenida del alcalde de Ali Terme y la reflexión sobre el tema *"Educadores al estilo de Don Bosco, bajo la guía de María"*, impartida por don Alejandro Malaponte; el testimonio de sor Mariella Lo Turco, sobre la Beata Magdalena Morano y finalmente, la celebración eucarística. Tras una breve pausa para la comida, la tarde, diversamente a lo previsto en el programa, se caracterizó por el testimonio de una iconógrafa, que comentó el bellísimo icono, por ella pintado, sobre la Divina Misericordia, coincidiendo en el tema de la Jornada de la Fiesta de la Divina Misericordia; se escuchó, a continuación un breve testimonio de dos parejas de jóvenes socios de ADMA y finalmente un intenso y precioso momento de adoración dirigido por don Paolo Cicala, que tuvo como tema central el perdón.

Los contenidos significativos emergidos de esta experiencia han sido esencialmente dos: la necesaria presencia de los socios de ADMA en los oratorios, para estar cercanos a los jóvenes y que donde está la Virgen llega la paz, pero que para que haya paz es necesario el perdón.

Como participantes del evento agradecemos de corazón a todas personas que se han involucrado en la organización de esta Jornada Mariana, a las Hermanas que nos han acogido como hermanos y hermanas en su casa y, finalmente, a María que ha hecho posible nuestra participación como pareja en este evento inolvidable.

Aldo y Tiziana Bunino

Polonia – Congreso Nacional de la Asociación de María Auxiliadora

El 16 de mayo de 2023 dio comienzo el Congreso Nacional de ADMA. Se inició con la exposición de la imagen milagrosa de la Virgen Auxiliadora en Rumia, con un Avemaría rezada con todo el fervor de los participantes, recordando la primera Avemaría de Don Bosco con Bartolomé Garelli en Turín. Entre los muchos invitados, señalamos los numerosos miembros de los grupos de la Familia Salesiana, acogidos por la señora Katarzyna Majda, presidenta de ADMA de la Inspectoría de Piła.



Estaban presentes: El Inspector Tadeusz Itrych, la señora Anna Rastawicka, coordinadora del proceso de beatificación y testigo de la santidad del Cardenal Primado Stefan Wyszyński, las Salesianas, y los peregrinos con todos sus animadores de la Inspectoría di Cracovia, de la Provincia de Breslavia, de la Provincia di Varsovia; delegaciones de Kobylnica, Piła, Szczecin, Bydgoszcz, Słupsk, Dębrzno, Dębno, Czewińska nad Wisłą, Różanystok, Łódź, Szczyrk, Twardogóra, Oświęcim, Kielce, Tanowo e Pychowice y algunos invitados de Rumia y Guerieri di María.

El párroco y encargado del Santuario don Rafał Burnicki ha presentado la historia de la obra salesiana y del santuario de Rumia. Por primera vez se ha desarrollado una función mariana: "Contemplando la imagen de María Auxiliadora de los Cristianos". Finalmente, los asistentes han escuchado el maravilloso concierto titulado: "Rosarium Beatae Mariae Virginis", ejecutado por artistas del grupo Les Femmes.

Se anunció que el Congreso mundial de ADMA tendrá lugar en Fátima en 2024. Nos vemos, pues, en Portugal.

Padre Henryk Kaszycki animador ADMA Polonia



Filipinas – celebración del Consejo Nacional de ADMA y de la Jornada de su fundación



El 23 de abril de 2023, los socios de ADMA de Filipinas se han reunido en Consejo General y para celebrar el Día de la fundación de ADMA. El encuentro se tuvo en la Roozen Hall de la Parroquia de San Juan Bosco de Makati City, con la participación de unos 110 miembros.

Anualmente, los encargados de los diversos Cosejos de Filipinas se reúnen para tratar de ponerse al día y sobre el estado de sus respectivos grupos, también los que no han podido participar han presentado relaciones, como los de Pangasinan, Pampanga y Tarlac, entre los cuales el Delegado FIS de ADMA y Animador espiritual

P. Godofredo Atienza SDB. Del mismo modo, el centro del Consejo Nacional ha expuesto los planes anteriores y los futuros de la Asociación.

Los miembros de ADMA de los diversos distritos (Laguna, Manila, Paranaque, Pasay) estaban bien representados. Miembros de potenciales Consejos: Santuario diocesano de María Auxiliadora de Laguna, Parroquia de San Juan Bosco de Makati y María Auxiliadora de Manila.

La formación corrió a cargo de Sor Mary Jude Alcance, Delegada de las FMA para ADMA. Sor Jude ha recordado a todos releer el Reglamento de ADMA, en especial el art. 4, sobre el compromiso personal de los miembros.

En la Santa Misa, ofrecida por los miembros difuntos y enfermos, hemos rezado especialmente por el descanso eterno de +Rheena May Lim (1971-2023). Fue presidenta nacional desde 2007 hasta que el Padre celeste la llamó a su casa el 3 de abril de 2023. Presidió la santa Misa el P. Cris Magbitang, SDB, Delegado de ADMA FIN y Animador espiritual.

XLI Jornadas de espiritualidad de la Familia Salesiana: publicado el librito síntesis

Para ofrecer un apoyo concreto y un instrumento válido para la animación de los grupos de la Familia Salesiana sobre el tema del Aguinaldo del Rector Mayor para 2023 –"COMO FERMENTO EN LA FAMILIA HUMANA DE HOY". La dimensión laical de la familia de Don Bosco" – el Secretariado para la Familia Salesiana ha elaborado un cuadernillo que resume el trabajo realizado el pasado mes de enero durante las XLI Jornadas de Espiritualidad de la Familia Salesiana (GSFS).

Del 12 al 15 de enero, en Turín-Valdocco más de 250 miembros de la Familia Salesiana pertenecientes a más de dieciocho grupos escucharon, reflexionaron y oraron juntos sobre la dimensión laical del carisma salesiano y sobre la complementariedad de los grupos - llamados juntos

Famiglia Salesiana

SINTESI DELLA RIFLESSIONE
DEI GRUPPI

Come lievito nella famiglia umana d'oggi

a ser "levadura en la masa del pan de la humanidad" –buscando descubrir y profundizar la voluntad de Dios para la gran Familia Salesiana.

El programa incluyó reuniones de asamblea, oraciones, visitas guiadas a los lugares donde nació el carisma,



convivencia, celebraciones y momentos de cordialidad.

El ágil folleto, de unas cuarenta páginas, editado gráficamente por "IME Comunicazione", da cuenta, por tanto, de lo surgido en aquella asamblea, partiendo de aquellos aspectos que fueron identificados como los más importantes en la potenciación de la dimensión laical de la Familia Salesiana, así como de los que fueron percibidos como los principales retos en ese sentido.

A continuación, se presentaron los textos de los ponentes en la mesa redonda del viernes 13 de enero, que propició un rico diálogo y debate entre todos los participantes. Siguieron las síntesis de los trabajos de los grupos "vocacionales" (consagrados, laicos e institutos seculares) sobre las preguntas: "¿Qué contribución puede hacer cada uno de los grupos de la Familia Salesiana, partiendo de su propia identidad, para enriquecer la secularidad de nuestra Familia? ¿Cómo pueden los grupos religiosos de la Familia Salesiana enriquecer la complementariedad laical de nuestra vocación salesiana? ¿Y cómo enriquecer la complementariedad consagrada de nuestra vocación salesiana?".

Las últimas páginas están dedicadas a la síntesis de las ponencias del último día del GSFS, cuando los referentes de cada grupo de la FS representados ilustraron la invitación/exhortación que más quedó grabada tras el evento GSFS, así como el aspecto de la secularidad que debe intensificarse para ser fermento y signo de comunión y misión.

"Que estas páginas sirvan para seguir profundizando en la dimensión laical de nuestra Familia Salesiana" concluyen el Padre Joan Lluís Playà Morera, Delegado Central del Rector Mayor para el Secretariado para la Familia Salesiana, y el Padre Alejandro Guevara, Animador Espiritual de la Asociación de María Auxiliadora (ADMA) y coordinador del GSFS 2023.

El libro – en italiano, inglés y español – puedes descargarlo a continuación:



- 230508_LIBRETTO_SINTESI_GSFS_ITA.pdf
- 230508_LIBRETTO_SINTESI_GSFS_ENG.pdf
- 230508_LIBRETTO_SINTESI_GSFS_ES.pdf



Fátima - 29 AGO al 1 SEP 2024

Inscripciones: 24 septiembre 2023

www.mariaauxiliadora2024.pt

PEDIMOS A TODOS QUE NOS ENVÍEN UN ARTÍCULO, UNA FOTO DE UN ENCUENTRO DE FORMACIÓN, DE LA CONMEMORACIÓN DEL 24 DE MARÍA AUXILIADORA, DE UNA ACTIVIDAD DE VOLUNTARIADO QUE SE ESTÉ REALIZANDO. El artículo (formato .doc, máximo 1200 caracteres sin contar espacios) y un máximo de 2 fotos (formato digital jpg y no menos de 1000px de ancho), con un título y/o breve descripción, deben ser enviados a adma@admadonbosco.org. Es imprescindible indicar en el asunto del correo electrónico "Cronaca di Famiglia" y en el texto los datos del autor (nombre, apellidos, lugar de la toma, afiliación Adma, ciudad, país).

Al enviarlo, usted autoriza automáticamente a Adma a procesar, publicar y difundir, incluso parcialmente, el artículo y las fotografías de diversas maneras. Podrán publicarse, según criterios del editor, en el sitio web <u>www.admadonbosco.org</u>, y/o en otros sitios web de Adma, acompañadas de un pie de foto.